

Feuille d'information paroissiale octobre 2024

Nous mettre en route « avec empressement »

Et voici le mois d'octobre. La rentrée des classes s'est faite, la reprise des catéchismes, de l'aumônerie et des autres activités paroissiales est en cours. A l'invitation du pape François, nous allons donc cheminer ensemble, comme nous l'avons découvert lors de la journée paroissiale, en "Pèlerins d'espérance". Et, puisque le mois d'octobre est le mois du Rosaire, nous pourrions cheminer avec Marie qui "se mit en route et se rendit avec empressement auprès d'Élisabeth", comme le dit l'Évangile de Luc. Nous allons donc nous mettre en route "avec empressement" à la rencontre les uns des autres. Et puis, le 4 octobre, l'Église fêtera François d'Assise, occasion de nous souvenir des appels du Pape François à prendre soin de notre "maison commune" (Laudato si en 2015 et Laudate Deum en 2023). Le 1^{er} et le 15 octobre : les deux Thérèse, la "Grande" d'Avila et la "Petite" de Lisieux, avec Bruno, le 6 octobre, elles nous redisent que la prière de contemplation fait battre le cœur de l'Église et soutient le monde. Enfin, avec Luc, le 18, avec Simon et Jude, le 29, l'évangéliste et les apôtres nous proposent de partager avec tous la "Joie de l'Évangile", ce que savent si bien faire les catéchumènes en chemin avec notre communauté paroissiale.

Une initiative de Maxime, jeune professionnel dont les racines familiales sont au Cameroun : **jeudi 10 octobre à 19h à la cure de St Pierre, temps de partage de l'évangile** du dimanche 13 octobre (Marc 10, 17-30) et célébration de l'eucharistie « autour de la table ».

Bernard Badaud,
administrateur de la paroisse Saint-Gabriel de Vaise

S'informer de l'actualité paroissiale

- Tous les jours sur le **site internet** de la paroisse : <http://www.paroissedevasse.fr> .
- Chaque semaine par la **newsletter** (demandez à la recevoir sur le site).
- Chaque mois par la feuille d'information paroissiale.
- Toute l'année avec le « Guide pratique des propositions de la paroisse », disponible à la fin du mois.



Journée paroissiale d'octobre

Dimanche 13 octobre : pèlerinage à l'église St-Irénée, sur les traces des premiers témoins lyonnais de l'espérance chrétienne

Pour cette deuxième étape de notre démarche sur le thème « Pèlerins d'espérance », nous vous proposons tout simplement... de marcher ! Marcher de Vaise jusqu'à l'église Saint-Irénée pour un temps de retour aux racines chrétiennes de Lyon. Une visite de ce haut lieu sera proposée, suivie d'un temps d'échange. Un covoiturage sera proposé à ceux qui ne peuvent pas se déplacer seuls. D'autres détails viendront en temps voulu.

9h30 Accueil, café.

10h Partage d'évangile ou prière du chapelet.

11h Messe avec liturgie adaptée pour les enfants.

12h15 Apéro offert par la paroisse.

12h45 Repas partagé : merci d'apporter un ou deux plats pour le buffet, ainsi que verres, assiettes et couverts pour éviter la vaisselle jetable.

13h30 Début de l'éveil à la foi, du KT et de l'aumônerie.

14h Pèlerinage à l'église St-Irénée, sur les traces des premiers témoins lyonnais de l'espérance chrétienne.

17h Fin de la journée pour tous.

Compte rendu de notre première étape vers le Jubilé 2025

Retrouvez sur le site internet de la paroisse le compte rendu des échanges par petits groupes au cours desquels nous avons pu partager nos motifs d'espérance pour notre paroisse, notre Église, notre monde.



Trois nouvelles cloches pour le carillon de l'église St-Pierre !



Le territoire de Lyon compte plusieurs carillons. Avec 64 cloches, le carillon de l'Hôtel de Ville est le deuxième plus grand de France. Autour de cet instrument s'est développé un projet culturel original : concerts de carillonneurs ; enseignement du carillon aux élèves du Conservatoire ; animations musicales et patrimoniales.

Le carillon de Saint-Pierre de Vaise participe à ce projet en accueillant concerts et enseignements. Mais si cet instrument possède une très belle sonorité, il est limité dans son répertoire par son nombre réduit de cloches (douze). Aussi, dans le cadre du budget participatif de la Ville de Lyon, des habitants ont déposé l'idée de l'adjonction de trois cloches à Saint-Pierre de Vaise, idée retenue par le vote des citoyens. Les trois notes ajoutées sont un Si 4, Ré 5 et Ré# 5, qui augmentent la gamme chromatique et permettant d'élargir le répertoire.

Il a été proposé aux citoyens de voter en ligne pour désigner deux marraines par cloche à partir d'une liste de Lyonnaises célèbres qui ont porté haut les valeurs humanistes de Lyon. Les nouvelles cloches porteront ainsi les prénoms d'Elise Rivet et Marie-Madeleine Fourcade, Lucie Aubrac et Julie-Victoire Daubié, Adélaïde Perrin et Eugénie Brazier.

Présentées le 21 septembre au public dans le cadre des Journées européennes du patrimoine, les cloches seront bénies le samedi 5 octobre et inaugurées le samedi suivant. Voici le programme des festivités :

Bénédiction des cloches par le P. Bernard Badaud, samedi 5 octobre 2024 à 10h30 à St-Pierre en présence du petit chœur et de l'organiste titulaire de l'orgue.

Inauguration du carillon "augmenté", samedi 12 octobre 2024 de 16h à 20h dans le jardin de la cure de St-Pierre. Au programme : concert de carillon, interventions de carillonneurs, présentation d'un carillon portatif, contes et nombreuses autres réjouissances.

On recrute toujours !

Foyer étudiant de l'Annonciation

Le foyer de l'Annonciation accueille cinq étudiants qui partagent une vie fraternelle. Les responsables cherchent à décorer les pièces communes (couloir, cuisine...). Ils sont preneurs de plantes vertes, posters, tableaux...
Contact : **Alice** (foyeretudiant@paroissedevasive.fr)

Repas solidaire du Secours catholique

Le Secours catholique du 9^e recherche de toute urgence une personne pour animer le repas solidaire qui se tient le premier mercredi du mois à La Halte. Talents : savoir cuisiner (mais il n'est pas nécessaire d'avoir un CAP !), faire preuve d'une autorité bienveillante, travailler en équipe et être capable d'organiser un repas simple pour 50 personnes dans la sérénité. Rassurez-vous, il y a toujours de nombreuses personnes pour aider !
Contact : **Brigitte Légaut**
(equipe.lyon9.690@secours-catholique.org)

Animateurs liturgiques

Vous aimez chanter ? Vous vous demandez comment mettre votre voix au service de la communauté mais n'osez pas vous lancer de l'autre côté du micro ? Venez rencontrer les animateurs chants de la paroisse !
Contact : **Mélodie** (chants@paroissedevasive.fr)

Liturgie adaptée aux enfants



Les enfants sont pris en charge pendant la messe de 11h à l'Annonciation, notamment lors de chaque journée paroissiale. Nous recherchons des personnes à l'aise avec les enfants, en mesure de gérer un groupe (avec un binôme pour les petits de 3 à 7 ans) et sachant parler de la foi avec des mots très simples. Cette mission demande peu de temps de préparation, et il n'y a pas besoin d'avoir un diplôme de théologie pour l'assurer !
Contact : **Aude-Claire**
(liturgieadaptée@paroissedevasive.fr)

Prier ensemble

Louange, adoration, rosaire, danse... La paroisse vous propose plusieurs formes de prière à différents moments du jour, de la semaine ou du mois.

Prière et louange. Ouvert à tous, ce groupe se retrouve au moment des temps forts de l'année – rentrée, Avent et Noël, Carême, Pâques, Pentecôte – pour une soirée de prière centrée sur la louange. Chanteurs et musiciens sont les bienvenus !

Date des soirées (20h) : 2 octobre, 27 novembre, 26 mars et 28 mai.

Contact : **P. Tuan** (priereetlouange@paroissedeveaise.fr)

Adoration. Un temps d'adoration est proposé tous les jeudis de 18h et 20h à l'église St-Pierre (sauf vacances scolaires). Vous venez quand vous voulez, vous repartez quand vous voulez, probablement changé, fort de ce moment d'intimité avec Dieu. L'entrée par la porte latérale.

Contact : **Bruno** (adoration@paroissedeveaise.fr)

Équipes du Rosaire. Une équipe du Rosaire est un petit groupe de personnes qui se retrouvent en deux temps de prière.

Chaque mois : la prière ensemble « à la maison », chez l'un ou l'autre des membres de l'équipe, pour méditer la Parole de Dieu en s'appuyant sur le feuillet mensuel « Le Rosaire en équipe ».

Chaque jour : la prière personnelle, méditation d'un mystère de la vie de Jésus-Christ en lien avec les autres membres des équipes, grâce au « Livret de prière quotidienne ».

Contact : **Catherine** (rosaire@paroissedeveaise.fr)

Danse et prière. Célébrer le Seigneur à travers les chorégraphies des danses d'Israël. Chaque rencontre débute par un temps de louange et d'écoute de la Parole ; la prière se poursuit par la danse, dans un climat simple et fraternel. Deux mardis soir par mois de 19h30 à 21h30 à La Halte. Prochaine rencontre : 8 octobre.

Contact : **Marie** (danseetpriere@paroissedeveaise.fr)

Chanter ensemble

Petit chœur. Apprendre de chants en polyphonie, soutenir et entraîner le chant de l'assemblée : c'est l'objectif du petit chœur qui anime une messe par mois. Pas la peine de connaître le solfège ou d'avoir déjà participé à une chorale ! Prochaine répétition : 22 octobre pour la messe du 27 octobre.

Contact : **Thérèse** (petitchoeur@paroissedeveaise.fr)

Propositions du diocèse

10 ans du jumelage Lyon-Mossoul

De l'horreur de Daesh aux sourires d'aujourd'hui, le jumelage a soutenu spirituellement et financièrement de nombreux projets pour venir en aide aux populations éprouvées et notamment aux chrétiens d'Irak. Venez vivre un nouveau dîner, dix ans après celui du 2 octobre 2014 et souffler ainsi les bougies de ce beau projet.



> Pour en savoir plus sur cet événement, flashez le QR code avec votre smartphone.

Lyon, née de la lumière



Découvrez l'histoire du nouveau spectacle « Lyon, née de la lumière » racontée par ses auteurs. Un scénario inédit qui conte plus de trois siècles d'histoire lyonnaise, de 1711 à la Libération. Des personnalités lyonnaises qui ont marqué leur époque. Et l'écrin exceptionnel de la cathédrale Saint-Jean mis en valeur par des projections d'images monumentales.

> L'association Lyon Sacré recherche de nombreux bénévoles pour assurer le spectacle.



Pour le Liban

Dans le contexte des événements au Proche-Orient, Mgr Olivier de Germay a envoyé un message de soutien à Mgr Antoine Bou-Najem, son homologue d'Antélias au Liban, avec lequel le diocèse de Lyon est jumelé.

> Pour lire son message, flashez le QR code avec votre smartphone



Célébrations de la Toussaint

Messe de la Toussaint : vendredi 1^{er} novembre à 10h à l'église St-Pierre (messe unique).

Commémoration des Défunts : samedi 2 novembre à 18h à l'église St-Pierre

Messes dominicales

Samedi 18h : messe anticipée à Saint-Charles une fois par mois (*le 12 octobre*).

Dimanche 9h30 : messe à Saint-Pierre (*sauf le 13 octobre, journée paroissiale*).

Dimanche 11h : messe à l'Annonciation.

Dimanche 18h : messe franco-espagnole à Saint-Pierre avec la communauté latino-américaine (*sauf le 13 octobre, journée paroissiale*).

Messes de semaine (hors vacances scolaires)

Mardi : 19h à Saint-Pierre, précédé des Vêpres à 18h30.

Mercredi : 18h à la sacristie de l'Annonciation.

Jedi : 12h00 « petite messe » à la sacristie de l'Annonciation (*selon agenda, voir ci-dessous*).

Vendredi : 8h30 à Saint-Pierre.

Temps d'adoration le jeudi de 18h à 20h à l'oratoire de l'église Saint-Pierre (hors vacances scolaires)

Prière de saint François

*Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix,
Là où est la haine, que je mette l'amour.
Là où est l'offense, que je mette le pardon.
Là où est la discorde, que je mette l'union.
Là où est l'erreur, que je mette la vérité.
Là où est le doute, que je mette la foi.
Là où est le désespoir, que je mette l'espérance.
Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière.
Là où est la tristesse, que je mette la joie.*

*O Seigneur, que je ne cherche pas tant
à être consolé qu'à consoler,
à être compris qu'à comprendre,
à être aimé qu'à aimer.*

*Car c'est en se donnant qu'on reçoit,
c'est en s'oubliant qu'on se retrouve,
c'est en pardonnant qu'on est pardonné,
c'est en mourant qu'on ressuscite à l'éternelle vie.*

Agenda du mois d'octobre

Mardi 1 ^{er}	10h00	Rencontre du MCR à St-Pierre.
Mercredi 2	12h00	Le repas solidaire du Secours catholique est annulé (faute de cuisinier)
	14h30	[La Halte] Jeux de société, salon de thé.
Jeudi 3	20h15	Rencontre de l'EAP à St-Pierre.
Vendredi 4	20h00	[La Halte] Bal folk, avec Shelta, musique irlandaise.
Samedi 5	10h30	Bénédictio des nouvelles cloches du carillon de St-Pierre (<i>lire l'article</i>).
Dimanche 6	9h30	Messe à St-Pierre.
	11h00	Messe à l'Annonciation.
Mardi 8	19h30	Soirée Danse et prière à La Halte.
	20h00	Rencontre des confirmands à St-Pierre.
Mercredi 9	14h30	[La Halte] Jeux de société, salon de thé.
Vendredi 11	20h00	[La Halte] Bal folk, avec la Campanule.
Samedi 12	10h00	Inscriptions baptême.
	16h00	Inauguration du carillon « augmenté », jardin de St-Pierre.
	18h00	Messe à St Charles.
Dimanche 13	11h00	JOURNÉE PAROISSIALE (pas de messe à 9h30 ni à 18h à St-Pierre).
Mardi 15	20h00	Fraternité paroissiale.
Mercredi 16	14h30	[La Halte] Jeux de société, salon de thé.
	19h30	Groupe Viens et vois (18-30 ans).
Jeudi 17	12h00	Messe avec les élèves de l'école ND de l'Annonciation.
Dimanche 20	9h30	Messe à St-Pierre.
	11h00	Messe à l'Annonciation.
Mercredi 23	14h30	[La Halte] Jeux de société, salon de thé.
Dimanche 27	9h30	Messe à St-Pierre (<i>attention, heure d'hiver !</i>)
	11h00	Messe à l'Annonciation.
Vendredi 01/11	10h00	Messe de la Toussaint.
Samedi 02/11	18h00	Commémoration des Défunts.

Funérailles

Robert JUILLARD, 84 ans
Jacqueline VIAL, 92 ans
Robert POMMIER, 68 ans
Cécile DEBAINS, 63 ans
Reine PONSERO, 96 ans